

Bericht Rasensport/Freisportanlagen 2024

Freisportanlagen

Das Jahr 2024 war für den Bereich Rasensport/Freisportanlagen ein ruhigeres Jahr. Die Kunstrasensportplätze sind durch die fortlaufenden Sanierungen in einem guten Zustand und da die Naturrasenplätze entsprechend geschont werden konnten, hat sich der Zustand dieser Anlagen auch verbessert.

Mit dem Bau des Sportplatzes **Höllbart** in Dingelsdorf wird im Frühjahr 2026 begonnen. Hier haben sich die Beteiligten auf den genannten Baubeginn geeinigt, nach dem mit dem Bau der Energiezentrale des Seewärmenetzes Dingelsdorf/Wallhausen auf dem **Klausenhorn-Sportplatz** voraussichtlich erst Ende 2025 begonnen wird. Die entsprechenden Gelder für den Sportplatz Höllbart sind im Haushalt eingestellt und der Planungsauftrag wurde zwischenzeitlich an die Firma Eberhardt und Partner vergeben. Der Sportplatz Höllbart soll voraussichtlich ab Ende 2026 dem Spielbetrieb zur Verfügung stehen.

Hier gilt unser Dank der Verwaltung und den politischen Gremien, die sich für die schnelle Umsetzung dieses Objektes und die zeitnahe Bereitstellung der finanziellen Mittel eingesetzt haben.

Die dringend notwendigen „Sofortmaßnahmen zur sicherheitstechnischen Ertüchtigung“ des **Bodensee-Stadions** sind zwischenzeitlich abgeschlossen. Das Stadion steht wieder für kulturelle Veranstaltungen und, im begrenzten Rahmen, für sportliche Aktivitäten zur Verfügung.

Die angedachten und vom SSV geforderten Modernisierungs- und Ertüchtigungsmaßnahmen im **Sportzentrum Wollmatingen** sind vorerst zurückgestellt worden, da im Haushalt dafür im Moment keine Mittel zur Verfügung gestellt werden.

Ab Mai 2025 werden die Leichtathletik-Anlagen, das Basketball-Spielfeld, die Beachvolleyball-Plätze und der Rasensportplatz **Schänzle 1** saniert bzw. erneuert. Hier wird eine neue, moderne Sportanlage entstehen. Die Arbeiten sollen spätestens zum Landesturnfest im Mai 2026 abgeschlossen sein.

Zum geplanten Sportzentrum im **Beerentrain** gibt es im Moment keinen neuen Sachstand.

Arbeitskreise

Das Projekt **KinderSportGarten** ist auch 2024 wieder auf große Resonanz gestoßen. 20 Kindergärten haben gerne dieses Angebot, bei dem die Kindergartenkinder durch qualifizierte Übungsleiter der Sportvereine an sportliche Bewegungen herangeführt werden, angenommen. An einer Weiterentwicklung dieser bewegungs- und gesundheitsfördernden Idee für die zukünftig verpflichtende Nachmittagsbetreuung in den Schulen, wird zurzeit gearbeitet.

Im **AK Spiel- und Freiräume** wurden konkret 2 Projekte, die auch den Sport betreffen, fertig gestellt bzw. sind im Umbau. Der Spielplatz Weiherhof, einschließlich eines Mini-

Fußballfeldes, wurde fertig gestellt und in Betrieb genommen. Die Bauarbeiten für den Spielplatz an der Kreuzlingerstraße, der für das Quartier Stadelhofen sehr wichtig ist, ist zurzeit im Bau und wird noch in diesem Jahr fertig.

Zur Umsetzung des Projektes **Neubau Skateanlage am Jugendtreff Berchen** wird dem Verein KNallbrett e.V., Konstanz ein gedeckelter Zuschuss in Höhe von 150.000 € für das Jahr 2025 bewilligt. Die Mittel sind im Investitionsprogramm eingestellt. Der Umbau dieser Anlage wird vom Skateclub „Knallbrett“ gemeinsam mit Mitarbeitenden der Stadtverwaltung umgesetzt.

Zum Schluss noch ein paar Worte in eigener Sache. Wie bereits im letzten Jahr angekündigt, werde ich mich im nächsten Jahr nicht mehr als Rasensportbeauftragter des SSV zur Wahl stellen. Ich habe das Amt seit April 2005 gerne ausgefüllt, um konstruktiv gemeinsam mit den Vereinen, der Verwaltung und den politischen Gremien für den Sport in Konstanz gute Voraussetzungen zu schaffen. Es ist jetzt aber an der Zeit, dass andere mit frischen, innovativen Ideen dieses Gremium bereichern. Ich würde mir wünschen, dass im kommenden Jahr sich einige von Euch für dieses Amt zur Verfügung stellen würden, damit in der nächsten Jahreshauptversammlung eine Wahl erfolgen kann.

Heinz Krahnen
Rasensportbeauftragter